Notas del mes

Un nuevo libro de Enrique Molina

El nuevo libro de Enrique Molina, De lo espiritual en la vida humana, contiene la labor de más trascendencia filosófica realizada por el autor en sus fecundos años de estudio. Labor de trascendencia, porque el autor de tantas páginas elocuentes de interpretación filosófica, buscador incansable de un sentido universal de la vida, endereza su proa lentamente, a través de los ásperos escollos, hacia un puerto de suprema serenidad espiritual. En las últimas páginas de este libro, cargado de inquietudes metafísicas, el autor se pregunta después de su viaje en busca del hilo conductor: «¿qué nos queda después de este deambular por los campos del espíritu? ¿No podríamos decir que por medio de nuestras tribulaciones, contemplaciones y obras buenas, vamos realizando a Dios en nuestro corazón?»

Y a los que someten a una estrictez parcial los pensamientos de un filósofo, a los que siempre buscan una explicación material de los hechos, conviene responderles con las palabras mismas que el autor de este libro emplea para aclarar aún más su pensamiento: «Los que no nos conformamos con permanecer en un caos de desorientación, viviendo al día no podemos esperar indefinidamente para delinear nuestro credo. ¿No tiene el alma que ha refiexionado, que ha meditado con ahinco, el derecho de decir cuál ha sido su experiencia? ¿No tiene esta luz efímera de la conciencia el derecho de expresar,

Notas del mes

tras sincero examen, en cándida y devota confesión, cómo ha visto el mundo en el lampo fugaz en que deslumbrada le ha tocado contemplarlo? Así hemos llegado a esta filosofía, que no es la navegación por rutas trazadas de antemano a puertos de ventura, sino la marcha exploradora hacia mares desconocidos».

Esta obra de Molina está llamada a tener amplia resonancia en el mundo del pensamiento. No son frecuentes estas obras, ni las tiene América en abundancia. El estudio de la filosofía cuenta apenas con algunos devotos y no en todos hay como en este caso, concepción original, cultura profunda y claridad de método, para exponer en un lenguaje límpido los problemas más inquietantes del espiritu. Molina no ha trepidado en ningún momento en exponer sus doctrinas y sus sistemas, afrontando las responsabilidades con la serenidad que es proverbial en quienes han llegado al conocimiento de las materias después de hondo examen.

Es oportuno referirse aquí al éxito que alcanzó su libro anterior. La herencia moral de la filosofía griega que es, en cierto modo, un prólogo de este que ahora ha dado a la publicidad. La primera edición de aquél se encuentra agotada, cosa extraña en estos ambientes, de suyo poco dados a lecturas o estudios filosóficos. Es que Enrique Molina tiene la virtud rara de exponer los sistemas que analiza con claridad y elegancia, haciéndolos accesibles al lector. Un libro de la naturaleza de La herencia moral de la filosofía griega no se había hecho en América, que sepamos, y de ahí que en todos los países hispanoamericanos, hasta donde ha llegado, haya sido recibido con significativos elogios. La segunda edición de este libro aparecerá en breve.

«Hombres y zorros»

Mariano Latorre ha publicado su nuevo libro de cuentos chilenos. Agrega uno más a la serie con la cual el autor se